

En el Mes del Mar

El Faro Cabo Espíritu Santo: una vida entre la inmensidad del mar y la pampa



ARMADA DE CHILE

En el marco de las celebraciones del Mes del Mar, la Armada de Chile ha desarrollado diversas actividades para fortalecer el vínculo con la ciudadanía y destacar la importancia del océano para el país. Sin embargo, pocas iniciativas han causado tanto impacto como el microdocumental sobre la vida en el Faro Cabo Espíritu Santo, una pieza audiovisual disponible en el canal de YouTube de Directemar.

Ubicado en la boca oriental del Estrecho de Magallanes, en el extremo norte de Tierra del Fuego, el Faro Cabo Espíritu Santo opera desde 1968 y desde 1978 ha sido habitado por fareros

y sus familias, quienes permanecen allí por períodos de dos a cuatro años, enfrentando el aislamiento y las inclemencias climáticas mientras cumplen su misión de soberanía y guía a los navegantes.

El microdocumental no sólo muestra las instalaciones del faro, sino que transporta al espectador a la pampa, el acantilado y los intensos vientos de la Patagonia, con una atmósfera evocadora que recuerda las descripciones de escritores como Francisco Coloane y Mateo Martinic.

El cabo segundo Set Reyes, actual jefe del faro, relata sus responsabilidades

como parte de los “Fareros del Fin del Mundo”, mientras que su esposa, Francisca Parada, comparte su experiencia de vida en este apartado rincón, desde el cuidado de su huerto y la preparación del pan, hasta la vigilancia constante del tráfico marítimo.

“Es una vida de sacrificio, pero también de esperanza, unión y amor. No es sólo una labor, es un compromiso con nuestra historia y el mar, con la luz que guía a los navegantes en una de las rutas más extremas del planeta”, expresa el documental, reflejando la profundidad del trabajo de estos guardianes del océano.